

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6603.

VIERNES 23 DE AGOSTO DE 1872.

Año XXIII.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio de comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés.

Sección oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre espacios de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	744	43
Primera.	888	96
Segunda.	290	92
Tercera.	266	66
Matadero.	396	78
Total.	2587	75

Córdoba 21 de Agosto de 1872.—
Carlos Barreda.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

Según La Iberta de hoy, ya se ha deramado sangre por cuestiones electorales. Un agente electoral del señor Lladós que recorría la provincia de Tarragona, ha sido muerto por una de las columnas que andan en persecución de los carlistas.

El diario sagastino explica así el hecho:

«El motivo de la escusa fué una sospecha de carlismo; el teatro de la escena un despojado; el resultado un cadáver, y la recompensa un terror utilísimo para el candidato radical del distrito.»

—Los rumores de crisis han vuelto a reproducirse, solo que ahora se dice que hasta pasadas las elecciones no estallar la que ya existe entre los varios individuos del Gabinete.

Después de habernos asegurado unos periódicos que los señores Montero y Casset eran los indicados para salir del ministerio, ahora nos dicen que el que está más próximo a abandonarle es el Sr. Echegaray, al que sustituirá el Sr. Herrero, actual subsecretario de Gobernación.

—Según telegrama del gobernador militar de Vizcaya, el jueves y viernes, y con motivo de una regata, se ha turbado el orden en Ondarroa, habiendo hecho la tropa uso de sus armas. Hay varios presos, a quienes se instruye sumaria.

—El Diario del Pueblo, escribe lo siguiente:

«Noticias que tenemos de Bayona nos dicen que la reunion de los carlistas que empezó ayer bajo la presidencia de don Carlos, continuará hoy y mañana quedando acordado en ella el nuevo movimiento insurreccional que debe tener efecto después del 25, y para el cual van también a discutir el plan fi-

nanjero ó sea el modo de satisfacer los recursos que parece se les han ofrecido.»

—El italiano preso en Bilbao por creérsele complicado en lo de la calle del Arena, después de sufrir tantas molestias como el ingeniero norteamericano detenido en San Sebastian y conducido a Madrid, ha sido como el puesto en libertad, porque nada resultaba contra ellos.

—Escriben de Zaragoza que las próximas fiestas del Pilar prometen estar muy animadas a juzgar por los preparativos. La sección primera de aquel ayuntamiento, bajo la presidencia del primer alcalde Sr. Navarrete, y una comisión particular nombrada al efecto, trabajan sin descanso para que los festejos en honor de la escelsa patrona de la capital de Aragón sean mas brillantes, si cabe, en el año presente que en los anteriores. Con este fin se proyectan grandes cabalgatas, bailes, conciertos, comparsas, teatros, fuegos, toros y otras funciones que harán pasar agradables días a los que en octubre hagan una visita a los aragoneses.

—La facción Valdés, que hace tres días fué dispersada en las Peñas de Vendolés, Oviedo, ha entrado hoy en Viana.

ESTRANJERAS.

El hospital de la Caridad en Berlin es un magnifico palacio. Está sostenido por el Estado y sirve para los pobres. Consta de 1400 camas que campten en limpieza y aseó con las de las familias mejor acomodadas de España. El servicio todo se halla a una altara y con unas condiciones tales que apenas se concibe en nuestra nación.

—En Alemania, donde el progreso industrial escade a toda ponderacion, especialmente en algunos ramos, se va generalizando la aplicacion al papel de cartas, de unas preciosas viñetas ó membretes de relieve, hechos de corcho con una belleza y precision que apenas se comprende tratándose de una materia tan porosa y frangible.

En diferentes puntos de Europa ha habido durante la última semana magnificas auroras boreales: muchos las han tomado como precursoras del tempestoso cometa; pero estamos ya a 20 de agosto, y su brillante cola, que dicen haber visto los habitantes de Metz, no se ha dibujado aun en el cielo de España. Creen muchos que esta estela luminosa vista por los habitantes de la Lorena pertenece al mismo género que las imágenes misteriosas que los infelices habitantes de la Alsacia creían ver, no há mucho, en los cristales y en las fachadas de las casas de Strasburgo

y de otras ciudades que tanto padecieron durante la guerra.

Un amigo nuestro que nos escribe de Berlin, a donde ha ido por primera vez, nos dice con cierto asombro que allí va conociendo lo que significa la democracia práctica y la frase de «todo por el pueblo y para el pueblo», al contemplar, por ejemplo, que el palacio real y las cámaras son edificios muy inferiores a los destinados al cultivo de las ciencias y las artes, y al ver que el jardín botánico está constantemente abierto al público, excepto el sábado, día destinado a inventariar, y el domingo, día en que allí tampoco es de trabajo. El mismo amigo nos ha comunicado otras muchas curiosas impresiones que revelan su natural observador y estudioso.

Los datos oficiales referentes a la emigracion a los Estados Unidos en los últimos 10 años, espresan que Alemania ha contribuido al aumento de aquella república con 910425 emigrantes; Irlanda con 560331; Escocia e Inglaterra con 51769; Suecia y Noruega con 58189; Francia con 49363; Suiza con 24532; Dinamarca con 13043; Italia con 11601; Holanda con 13205; y España con 10310. Pero aun es mucho mas considerable la emigracion de los chinos y de los países del estremo Oriente, que además de contratarse para labrar la tierra, van ahora a millares a California en busca de rubies y de diamantes, que dicen se encuentran en terrenos donde los antiguos aztecas, antes de la invasion española, sacaban sus piedras preciosas.

El Gabinete Gladstone parece muy seguro de su porvenir, a causa principalmente del resultado admirable que ha dado el presupuesto de ingresos del último año económico cerrado en abril, y cuyas cuentas son conocidas ya, merced a una administracion tan inteligente como celosa. Solo la renta de aduanas y las contribuciones indirectas, es decir, los impuestos que menos gravan al pueblo, y que denotan mayor des- envolvimiento en la prosperidad pública, han dado en el último año, comparado con el anterior, un excedente de un millon de libras esterlinas, ó sean cinco millones de duros.

Estos resultados financieros no son menos notables en los Estados Unidos. Las últimas correspondencias de Filadelfia, que inserta El Times, dicen que el año económico que, como en España, concluye allí el 30 de junio, ha producido como ingresos la suma de 375 millones de dólares, y no habiendo pasado los gastos de 277 1/2 millones, ha habido un sobrante de 97 1/2 millones de dólares ó pesos fuertes, cuya suma ha sido consagrada toda a la amortizacion de la Deuda. Para el mes de agos-

to se han señalado seis millones de pesos con destino a la amortizacion, además de haberse disminuido mucho los impuestos.

El gran central de la Internacional de Londres, con fecha 11, ha dado orden para una huelga general de los trabajadores en las minas de carbon y hierro en Bélgica, Suiza, Francia, España, Portugal e Italia.

El Sr. Ruiz ha inventado en Lima un reloj que, además de la esfera principal horaria, tiene otras que marcan los días de la semana, fechas, meses, dos inscripciones, las estaciones, los años y los siglos. Un semicírculo de cristales, colocado sobre la esfera principal, manifiesta el curso del sol y de la luna, representando las diversas fases de este planeta. Otra porción de curiosidades importantisimas y nuevas hacen de esta obra una verdadera maravilla.

Escaso de interés viene el correo de Francia, bajo el punto de vista político. El presidente de la república había visitado a Honfleur, puerto que ha sido destronado por el Havre, y en el cual se proyectan algunos trabajos para sacar las arenas que acumula el Sena. Seguirán las experiencias de los cañones, y sin duda las nuevas piezas han debido complacer mucho a las autoridades militares y al Sr. Thiers, cuando este ha agraciado con la cruz de comendador de la Legion de Honor al inventor de estos cañones, modelos, coronel de artillería. No queda ya ni memoria del suceso del buque ruso que abandonó las aguas de Francia. Pero que su dueño, el amable baron de Effrusi, ha podido probar que no había cometido mas falta que convidar a un jerez y champagne demasiado espiritoso a jóvenes de buen humor y de pocos años, como el conde Valon, secretario que fué de la prefectura del Orne, a Gaspar y Luis Errazu, de 21 y 18 años, y a otros jóvenes. Ni él, ni su hermano, ni un oficial a bordo habían tomado parte alguna en los gritos que hicieron correr en una nueva expedicion de Boulogne. El baron Effrusi queda en Francia y los otros jóvenes irán a dar un paseo por Inglaterra.

Según escriben a la Nueva Prensa, ha sido asaltada a mano zirada la posta del gobierno entre Roin y Galatz.

Seis malhechoras han robado unos 60000 francos que aquella condeua, hiriendo gravemente al conductor y a un gentarme: uno de los pasajeros ha muerto de resultas de las heridas recibidas.

Ha comenzado una activa persecucion contra los autores de este atentado escandaloso. El kepis encontrado sobre el terreno hace sospechar que hayan sido algunos soldados los auto-

res de este atrevido golpe de mano.

Es verdaderamente novelesco el episodio que motiva el próximo enlace de la hija del célebre Tamberlik con un gran médico polaco.

Hé aquí la interesante relacion de este suceso:

«En la primera quincena del próximo mes de setiembre se celebrará en la iglesia de San Agustín, en París, e matrimonio del doctor Javier Galezwski, con una hija del célebre tenor Tamberlik.»

El doctor Galezwski es hijo de Severino, presidente del Consejo de la Escuela polaca.

Ha sido discípulo del célebre Desmases, al cual acompañaba como su ayudante favorito cuando aquel profesor tenía que practicar alguna operacion difícil y delicada.

Hoy Galezwski es una de las primeras notabilidades de nuestra época.

Cuando llegó a París, el 24 de agosto de 1870, la trista nueva de la derrota del ejército francés en Froeschviller, el doctor polaco se presentó inmediatamente a naturalizarse francés, queriendo adoptar por patria a la nacion en desgracia, pagando de esta manera noble deuda de gratitud que había contraído con la Francia cuando esta se encontraba en el apogeo de su grandeza y de su gloria.

Los servicios que prestó el doctor en las ambulancias, han sido premiados por su nueva patria con la gran cruz de la Legion de Honor.

Mañe estendido en estos detalles, para dar a conocer a mis lectores uno de los principales personajes del drama íntimo, que pronto tendrá el desenlace feliz que dejo consignado al principio de estos párrafos.

Una mañana del mes de abril último, un padre desconsolado, dando la mano a su hija ciega, llama a la puerta del doctor Javier Galezwski.

El padre llega de América, perdida la esperanza de que su hija querida pueda recobrar la vista, pues todas las celebridades de Londres, París y demás capitales le habían desahuciado, pronunciando las fatídicas palabras: «Es demasiado tardá.»

Galezwski, profundamente conmovido al notar el profundo dolor pintado en el semblante del padre y de la joven ciega, la examina atentamente y dice al fin:

—Algo tarde han acudido ustedes a mí; pero voy a ensayar, porque sería un crimen no hacer cuanto humanamente puede hacerse para devolver la vista a esta desgraciada.

Desde aquel momento empieza el doctor su tratamiento, siguiendo paso a paso los progresos de la ciencia en lucha casi sobrehumana con la enfermedad reputada incurable. Un auxi-

— 450 —

terminó ocultar a su amada cuanto había visto, indicándole después que lo que debían hacer era huir cuanto antes de aquel parage.

Después de una corta deliberacion juzgó Hipólito que el partido mas prudente era salir por donde habían entrado.

Tomó pues la linterna que estaba sobre la mesa, abrió la puerta por donde había entrado y se internó acompañado de Julia en las sinuosidades del subterráneo.

Una vez allí buscó la escalera por donde había descendido, mas no encontrándola supuso que había errado el camino.

Sin embargo, delante de ellos se elevaba otra escalera que daba a un corredor tan estrecho que solamente podía andar por él una persona. Al final de este corredor había una puerta de hierro que parecía imposible poder forzar.

Sin embargo, habiéndola empujado Hipólito vió que cedía insensible-

— 451 —

mente, y el aire que se escapó por ella al abrirse estuvo a punto de apagar la linterna.

Entonces se hallaron Julia e Hipólito en una especie de abismo profundo semejante a un pozo.

Por una fatalidad, girando la puerta sobre sus goznes, se cerró detrás de ellos.

Examinando el parage donde se hallaban, descubrieron solamente una muralla circular, y fácilmente se comprenderá cuan grande no sería su horror cuando advirtieron que habían ido a parar al osario de los bandidos.

Efectivamente, allí era donde la cuadrilla arrojaba los cadáveres de los infelices que caían entre sus manos.

Sosteniendo a duras penas a su amada, dirigióse Hipólito a la puerta; pero la cerradura, que se abría únicamente por la parte exterior por medio de un picaporte de golpe, ó de resbalon, como diríamos ahora, había quedado cerrada.

— 452 —

XIV.

Después de algunos instantes de reposo, tomaron al acaso por el primer camino que se les presentó, y al cabo de una hora llegaron a un pueblillo donde esperaban reparar sus debidas fuerzas.

Julia, sin embargo, mortalmente inquieta por la suerte de Fernando, cayó en un abatimiento del cual no podían sacarla los cuidados y atenciones de Hipólito.

Ya era tiempo de que la joven pensara en adoptar un plan para el porvenir.

Velase allí en un pais desconocido, sin asilo alguno seguro, y lo que era aun peor, sin saber dónde hallarlo.

El donde, que temblaba por ella y que siempre estaba presintiendo un nuevo golpe que se la arrebatará para siempre, determinó romper el

— 447 —

y ya no pudo dudar de ello al oír el brutal apóstrofe del yencedor contra el vencido moribundo.

El primero de estos era Papo, quien se retiró dejando al otro tendido en el suelo.

Hipólito creyó que renacería otra vez la tranquilidad, ó al menos por algunos instantes; pero el rumor de una nueva disputa desvaneció sus ilusiones.

Aquella vez era, en el piso que daba encima del suyo donde disputaban.

Después de muchos gritos y muchas blasfemias, oyó decir Hipólito a uno de los bandidos, que debía ser uno de los jefes, que la dama quedaba adjudicada como premio de la victoria, a aquel que se había batido por ella.

Terminado este incidente, separáronse los bandidos para salir, si duda, en busca de nuevas víctimas.

Hipólito apenas podía respirar; tan grande era su indignacion.

liar que hace milagos, ayudaba poderosamente al doctor; á la compacion que le inspiró en un principio la enferma, sucedió muy pronto un afecto mas tierno: así es que cuando levantó por última vez el apósito la dijo:

—Soy el mas feliz de los hombres, sobre todo por usted, pues en cuanto á mí le amaba á usted estando ciega, como la amo á usted ahora que ha recobrado la vista, y de todos modos hubiera sido usted mi esposa, si me hubiese usted honrado con su aceptación.

Brillantes lágrimas brotaron de los ojos de la enferma, milagrosamente curada ya del todo; una sonrisa de angelical dulzura plegó los labios de la jóven, que tendió silenciosamente la mano á su salvador.

Aquel lenguaje mudo fué mas elocuente que cuanto pudiera decir.

Y hé aqui por qué la señorita Tamberlik será la señora Galezowski en el próximo mes de setiembre.

Los periódicos portugueses dicen que ya han sido puestos en comunicacion algunos de los presos hechos por la conspiracion últimamente descubierta.

El general Sobral ha sido desterrado á la isla de Madera; el capitán D. Rodrigo Almeida, sobrino y ayudante del duque de Saldanha, ha salido para Leira donde se le ha fijado su residencia.

Han sido registradas varias casas, entre ellas una que era templo masónico; otra donde vivia el baron de Pamarrinho y otra del coronel Borges; en esta se han encontrado papeles importantes, listas de conspiradores é instrucciones de los jefes del movimiento que debió estallar el 26 de julio.

Tambien las declaraciones de varios sargentos comprometidos han dado mucha luz sobre este asunto, y de todo resulta que la conspiracion estaba apoyada y protegida por uno de los partidos de España; que la revolucion se debia hacer al grito de federacion ibérica, constituyendo en seguida un gobierno provisional, y embarcando en un buque extranjero al rey D. Luis y á su familia.

A pesar de haber abortado el proyecto, siguen las precauciones, porque se teme que los comprometidos aun no descubiertos, hagan un esfuerzo supremo.

De la india inglesa dan la desagradable noticia de la aparicion del cólera. La prensa se ocupa con este motivo de la necesidad que tiene Europa de vigilar las procedencias rusas, á medida que la Rusia completa su gran sistema de ferro-carriles entre Europa y Asia.

El Emperador de Alemania saldrá de Gastein el 28 del actual; en Ischl encontrará al de Austria y llegará el 31 á Berlin, donde se les reunirá el Czar.

En estos momentos en que M. Thiers está haciendo alarde en Trouville de sus conocimientos militares y de las reformas que en Francia se estan llevando á cabo en el armamento, no deja de tener importancia lo que leemos en una carta de Berlin, fecha del 8, que publica L'Avenir National.

Con menos ruido que en la nacion vecina, pero seguramente con tanto provecho, se ocupan los alemanes de la mejora de su ya excelente artillería, y todo ello tan solo prueba que la sangrienta lucha que hace dos años presencié Europa no dió resultado alguno en favor de la paz general, sino que es causa de que acaso la vida militar y su estruendo absorba toda la atencion de las principales potencias, con daño positivo de la industria y del comercio, amenguando su vida intelectual y su riqueza.

Véase ahora lo que sobre ensayo de armas de fuego y proyectiles se dice en la carta que hemos citado:

«Hace unos quince dias que la artilleria prusiana se dedica, en la rada de Kiehl (ducado de Holstein), á ensayos de tiro sin precedente hasta el dia.

Colocan en alta mar unos blancos, sobre los que se hacen los disparos desde el puerto con piezas del mayor calibre, que admiten una carga de 80 libras de pólvora por lo menos. Los efectos de estos disparos son terribles.

Parece que va á introducirse una modificacion importante en los proyectiles, que van á ser definitivamente adoptados por la artilleria alemana.

Antes de la guerra se habian hecho ensayos con las balas schrapnell, pero sin duda no dieron buenos resultados á juicio del estado mayor, pues fueron desechadas: tan solo las usaba la artilleria sajona. Sin embargo, hacia el fin de la campaña, cuando el cañon Reffý vino á contrarrestar con tanta ventaja al cañon Krupp, los artilleros prusianos pensaron emplear las balas schrapnell. Se probó una porcion de veces en los alrededores de Paris y en las orillas del Loira, y los resultados fueron tan satisfactorios que desde entonces este proyectil, antes desechado, se estima hoy en mucho: es verdad que ha recibido modificaciones en su fabricacion.

Por su parte la Gaceta Nacional declara que la nueva organizacion de la artilleria se pondrá en planta el 1.º de octubre próximo. Se introducirán grandes reformas, creándose para cada cuerpo de ejército dos ó tres baterías. Los antiguos regimientos de campaña tendrán nueve baterías y los nuevos ocho.

Gaceta.

—Elecciones.—Mañana tendrá lugar la eleccion de mesas, constituyéndose la interina y practicándose las demas operaciones necesarias, segun lo dispuesto en los artículos cincuenta y dos al setenta y uno y ciento quince de la ley electoral de veinte de Agosto de mil ochocientos setenta.

—Peligro.—Empiezan á estorbar los puestos de los higos chumbos, y tras los higos las cáscaras en las aeras, y despues vienen los espantosos batacazos que estas cáscaras proporcionan. Si la tal fruta se vendiera en puestos apropiados y sus restos se recogieran en sitio oportuno y todo esto se vigilara convenientemente, algunas mas narices veriamos por esas calles.

—Tinieblas.—Una obra magna es sin duda—el colocar un farol.—Y dá á aquel que pruebas busque—la calle de Prim, razon.

—Buena obra.—Para la sociedad de conciertos de Sevilla ha escrito expresamente una tanda de walses nues-

tro paisano y amigo D. Eduardo Luena. Esta obra se ejecutó el domingo último con éxito extraordinario y fué muy aplaudida, por lo que la damos la mas cordial enhorabuena.

—Noticias desde lejos.—Para el verano próximo vendidero el teatro al aire libre, que ocupará casi el mismo lugar que hoy, estará construido de manera sólida y estable y embellecido con árboles y flores que aumentarán sus atractivos, y como para entonces es probable que ya estén terminadas algunas construcciones que se preparan en la calle del Gran Capitan, que ya estará prolongada, esta via ofrecerá noches muy agradables.

—Mas.—En esta semana parece que será el beneficio del tenor Sr. Mondardin en el teatro de verano.

—Encuentro.—Ayer un carro que iba como acostumbran por la Carrera del Puente rompió un cántaro que una muger acababa de comprar, y que llevaba en la mano. El concierto de improperios que se armó con este motivo fué superior en estrépito á todo lo que hasta ahora tenemos oido: al fin concluyó por cansancio de las partes principales.

—Segun uso.—A cada momento ocurren contiendas en los paseos públicos por exigir nuevamente el precio de la silla á las personas que se levantan para cualquier cosa. Estas escenas se evitarian dándose una contraseña al pagar, como se hace en todas partes, con gran ventaja del público y de la empresa.

—Escoba y agua.—Continúa el polvo de la calle del Conde Gondomar favoreciendo por las noches los trajes de las señoras que concurren al próximo paseo.

—Escenas nocturnas.—Hace dos noches que el sereno de los Tejares tuvo que desarmar á viva fuerza á un hombre que con navaja en mano trataba de matar á una muger que pedía socorro á voces. Parece que el agresor fué detenido, y lo raro es que tambien lo fué el sereno.

—Aficionados.—La Sra. Garcia ha recibido muchos y buenos regalos de sus admiradores, con motivo de su beneficio.

—Cantar.—No me tires chinitas—á la ventana,—que si yo te quisiera pocas bastaran.—Pregunta á Pablo,—Juan, Pedro, Blas y Antonio—cuantas tiraron.

—Subasta.—El treinta del corriente se subasta en el juzgado municipal de Baena la casa principal, calle Llano de Guadalupe, número veinte y nueve de aquella villa, por el tipo de cinco mil cincuenta y tres pesetas.

—Ferias.—Mañana empezarán las de Rute, Fernan-Nuñez y Palma del Rio.

—Cuidado.—Las muchas personas que han tenido necesidad de ir á Carrauca se quejan del servicio de algunos carruajes que á dicho punto conducen los pasajeros desde la estacion de Gobantes. Este descuido no tiene mucha gracia.

—Fatal ventaja.—¡Qué feliz eres, tial dice una niña de cinco años á la hermana de su mamá, una solterona de cincuenta.—¡Por qué, hija mia?—Porque como te quitas los dientes al acostarte, no te duelen de noche.

—Viage.—Nuestro buen amigo D.

Pablo Velazquez y Gomez sale hoy para ingresar en el colegio de Escalapios de Sanlúcar. Dicho señor, cuya ausencia sentimos, nos encarga que hagamos presente á sus numerosos amigos y á las personas que durante su larga permanencia en esta capital le han favorecido, su agradecimiento por las atenciones recibidas de todos y que imposibilitado de despedirse de cada uno, lo hace por medio de este periódico y se ofrece en el nuevo punto de su residencia.

—Ya escampa.—Hoy no tenemos noticias mas que de dos robos de caballerías en esta provincia. Uno en la huerta del Perlo, término de Pozoblanco, y otro en la de Carhena, término de Castro del Rio.

—Malo.—Se ha descubierto en Madrid una fábrica de duros falsos. Falta saber si habia fabricado muchos.

—Buen rato.—Las secciones literaria y filarmónica del Circulo de la Amistad preparan una sesion para uno de los dias próximos á la feria de la Fuensanta, y segun nos dicen esta fiesta será matinal.

—Receta.—Ya se halla espuesto al público en la Carlota el repartimiento vecinal para cubrir el déficit del presupuesto municipal.

—Máscaras.—Parece que un sábio inglés ha hallado manera de sacar de la lana, seda y cáñamo, y hacer una clase de papel del que dentro de poco se vestirá media humanidad. El papel está llamado á ser la envoltura universal de todas las cosas, y bien mirado, si cualquier otro cuerpo se da con su correspondiente cucuruchó de papel, ¿por qué no ha de ir envuelto lo mismo el cuerpo humano? Los trajes serán frescos y baratos, aunque peligrosos para los temperamentos que sudan mucho, y decididamente inmorales en los dias de lluvia.

—Resultado.—Muy pronto se abrirá la fábrica del Sr. Larios en Málaga, habiéndose conformado sus operarios á trabajar en la misma forma que venian haciéndolo antes de la huelga.

—Vacante.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse vacante en el Instituto de las Palmas la cátedra de psicología, lógica y filosofía moral.

—Correo.—En el número cuarenta y seis del «Boletín oficial» de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Madrid y Colmenar Viejo.

—Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el jueves 22 de Agosto de 1872 para el abasto de carnes semanal de la poblacion.

Table with columns: ABASTECEDORES, Precios, Cuartos. Lists names like Fernando Secada, Patricio Hidalgo, José Garcia Cabello, etc.

Table with names and amounts: D. Mariano Alcáide, Manuel Fuentes, Manuel Bioque, Manuel Morales, Manuel de Dios, Manuel Suarez, Rafael Montoro, etc.

EL PAJARO. —Ven á posarte sobre mis hombros, Yo te aseguro mi asiduidad; Veras que vida tan regalada... —Vale mas que eso mi libertad.

Boletín religioso. —Hoy.—San Cristóbal y San Leovigildo, mártires de Córdoba. —JULIO CIRCULAR.—En la parroquia de la Magdalena, hermandad de Nuestra Señora.

Espectáculos. TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITAN. Funcion para hoy.—La zarzuela de dos actos, La cola del diablo.—La zarzuela en un acto, Bazar de novias.—las 9.—Entrada 3 reales.

448. Añadido de un sentimiento de piedad, solo pensó en los medios de salvar á aquella infeliz dama y arrancarla de entre los brazos de un monstruo semejante.

Peró de repente vió abrirse otra puerta en el fondo de la sala.

El infame Paolo, á quien los bandidos acababan de adjudicar la prisionera, entró por aquella puerta medio borracho y cubierto con la sangre vertida en la lucha.

Al verlo la infortunada dama, lanzó un grito de terror y de desesperacion: aunque ella procuró defenderse, el malvado asesino la levantó en brazos disponiéndose para llevarse-la; pero la dama haciendo un supremo esfuerzo, logró desprenderse del bandido y corriendo hacia el conde, le reciba este en sus brazos... ¿quién? á su amada Julia, á la cual, en medio de mil transportes de alegría estrecha contra su corazon.

Pasada la primera admiracion del bandido, estalló su rabia con doble violencia.

453. tambien de piedra. Subieron por ella al azar, y al extremo de ella se encontraron con una trampa de hierro cerrada por dentro con un fuerte cerrojo. Hipólito lo corrió sin trabajo, y apoyando las espaldas contra la plancha la obligó á ceder. Un aire fresco y puro penetró por la abertura. Era el aire de la libertad. En efecto, Julia é Hipólito se hallaron en el campo y cuando el sol empezaba á colorear las cimas de las montañas.

Una vez fuera de allí echaron á correr cuanto se lo permitian sus abatidas fuerzas, y al cabo de un cuarto de hora, creyéndose fuera del peligro que les habia amenazado, cayeron de rodillas, dando gracias á Dios por sus bondades.

Terminada su corta oracion tomaron la ladera del bosque, mirando siempre si alguien los perseguia, pero sin ver á nadie.

452. Cuantos esfuerzos hizo para abrirla fueron en vano.

Era, pues, preciso buscar otra salida, y con tal objeto dió la vuelta á aquella horrible mansion de los difuntos, pero no pudo descubrir nada.

¡Horrible situacion! No habia otra alternativa que morir allí de hambre ó ser degollados por los bandidos.

La tierra, removida en algunos sitios, dejaba ver las sepulturas que habian cavado, y los cadáveres, yaciendo aqui y allá, ofrecian un espectáculo repugnante.

Ya desesperaba Hipólito de poder escaparse, cuando fijó casualmente la vista en un objeto que relucia en el suelo. Acercóse y vió que era una argolla adherida á una trampa de piedra. Verla, cogerla con ambas manos y levantarla, fué obra de un instante. Llamó á su amada, y cogiendo la linterna bajaron por una escalera medio derruida. Al final hallaron una galeria y otra escalera,

449. En medio de su furor lanzóse de ira contra el conde; pero abandonando un momento á Julia abriendo la puerta por donde habia entrado, cogió la daga del bandido muerto por Paolo, y lanzándose á vez sobre éste, que le contemplaba atónito, dirigióle un golpe tan certero que le dejó tendido.

Hecho esto en menos tiempo del que se emplea en relatarlo, acudió al socorro de Julia, que aunque debilmente desmayada, volvió en sí al oír la voz de su amante.

Durante mucho tiempo no pudo expresar su emocion mas que con el torrente de lágrimas.

Pasada la primera impresion pasando la vista par todas partes preguntó á Hipólito por su hermano.

A este nombre estremecióse el conde, pues se acordó del infeliz asesinado en el subterráneo, y cuyo rostro no pudo ver.

Lleno el corazon de angustia,

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 20 de Agosto de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Ayer asistimos a la sesion que celebró nuestro ayuntamiento para tratar de la adquisicion de 8,000 fusiles con destino a la milicia ciudadana. Las opiniones estaban divididas entre los que querian que el ayuntamiento pagara el armamento, conforme a lo que proponia la comision de milicia, y los que creian que el gobierno debía pagar dichas armas.

Despues se aprobó una proposicion en que se pedia que el ayuntamiento gestionara cerca del gobierno para que le entregara el armamento.

En esta discusion se notó, y en la votacion, que los republicanos en su mayor parte votaron en contra del dictamen de la comision de milicia, es decir, pidiendo que el gobierno pagara ó diera el armamento, a excepcion de uno que votó a favor del dictamen fundándose en que la milicia debía de ser independiente; y la verdad es que esto era mas lógico, partiendo del principio federal, que proclama desde luego la absoluta independencia del municipio. No obstante, en los que pretendieron que el gobierno suministrara el armamento, se descubria una idea muy importante, cual es la de que la milicia sea una institucion complementaria de las demas, y esto no es hasta ahora: tanto es así, que verdaderamente no tiene el nombre de milicia, sino de voluntarios de la libertad. Desde el dia 29 de Setiembre de 1868 hasta hoy, los diferentes gobiernos que se han sucedido, no se han ocupado de esta cuestion, limitándose únicamente a dar algunas armas a determinadas localidades, lo cual a nada conduce.

Nosotros hemos creído que bajo el

punto de vista verdaderamente liberal, no debía de existir una milicia organizada militarmente, sino que a imitacion de otros paises, los individuos de cada barrio formaran una compania, para que pudieran sostener el orden, y en caso necesario defender la libertad; y respecto del armamento que los respectivos municipios lo proveyeran.

Escusado es decir que la fuerza popular no habia de hacer guardia en ningun establecimiento del estado, ni asistir a formaciones, sino a una revista mensual, que debería pasar el Alcalde primero del ayuntamiento: respecto a uniforme, habia de ser de tales condiciones que en nada se pareciera al del ejército. De este modo existiria una fuerza dispuesta en un momento dado para responder al objeto para que se la destina.

Es un hecho, puede decirse consumado, la union entre republicanos y radicales. Como esta cuestion encierra tanta gravedad en estos momentos, nos ocuparemos de ella con mas detenimiento en otra ocasion.

El correspondal.

La Gaceta da el 21 los siguientes despachos telegráficos referentes al viaje del rey:

Coruña 20 agosto, (4:3 tarde).—Los señores ministros de Gracia y Justicia y Marina, al Sr. presidente del Consejo de ministros:

«A las nueve de esta mañana ha salido S. M. del Ferrol, despues de visitar los establecimientos benéficos, y en todo el tránsito y en el muelle ha sido aclamado por la multitud, rodeando infinidad de lanchas la fragata Victoria, hasta que emprendió su marcha en medio de aclamaciones entusiastas.

Escortado S. M. por la escuadra británica, desembarcó en este puerto a las doce, atravesando la bahía por entre una calle de apiñados botes empavesados y llenos de gente, cuyos vitores se mezclaban con el estampido de los cañonazos, el eco de las músicas y el ruido de millares de cohetes.

Sin cesar tan espontánea y entusiasta ovacion, se dirigió S. M. a la iglesia de San Jorge, en la que se cantó un solemne Te-Deum; y pudiendo apenas abrirse paso por entre la mu-

chedumbre, que no cesaba de aclamarle en toda la estensa carrera vistosamente adornada con arcos, banderas y gallardetes, engalanados los balcones y llenos de señoras arrojando flores y palomas, se dirigió a la rúa morada, recibiendo a todas las autoridades y corporaciones é infinidad de particulares, y presenció desde el balcón el desfile de las tropas.»

Idem 21, (3 m).—El gobernador al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion:

«S. M. visitó esta tarde la fábrica de tabacos y los establecimientos de beneficencia lujosamente adornados, y donde fué admirablemente recibido. A las siete recibió corte, y por la noche se presentó en el teatro; siendo recibido y despedido con nutridísimos aplausos. La poblacion estaba espléndidamente iluminada.»

Trasladamos a continuacion el extracto, que publica el periódico oficial, de los telegramas recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de hoy acerca del movimiento carlista:

«El brigadier Hidalgo alcanzó con su columna, el 18, a las facciones de Saballs, Hugast y Vila del Prat en Vidra, despues de diez horas de marcha y bajo una deshecha tempestad. La faccion, que ocupaba el pueblo y las alturas que le dominan, recibió a la columna con un nutrido fuego; pero atacada a la bayoneta, fué desalojada del pueblo, huyendo dispersa y desalotada en direccion a Vallfogona.

En el resto de la Peninsula no ocurre novedad.»

Aparecen en la Gaceta los decretos, admitiendo la dimision al gobernador civil de Alava, D. Luis Maria Calatrava, y nombrando en su reemplazo a D. José Anchorena.

Tambien publica el siguiente decreto que lleva la fecha del 19 del actual.

Artículo 1.º Las elecciones ordinarias para la renovacion bienal de las diputaciones provinciales se verificarán en la Peninsula a las islas Baleares en los dias 10, 11, 12 y 13 del próximo mes de setiembre.

Art. 2.º En las islas Canarias las

elecciones tendrán lugar en los dias 27, 28, 29 y 30 del mismo mes de setiembre.

Art. 3.º En virtud de lo prescrito en el art. 31 de la ley orgánica provincial, se reunirán estas corporaciones en la respectiva capital de provincia el dia 2 de noviembre próximo, procediéndose a todas las demas operaciones hasta la constitucion definitiva de las nuevas diputaciones con arreglo a lo que se dispone en la citada ley provincial.

De La Correspondencia de España y demas periódicos, copiamos las noticias y partes siguientes:

—Ayer, por especiales consideraciones, no quisimos dar una sensible noticia que era conocida por la tarde en muchos círculos de Madrid. Un despacho telegráfico recibido ayer de Washington anuncia haber llegado a New-York nuestra fragata de guerra Numancia, con 33 individuos de su dotacion atacados del vómito, habiendo fallecido en la mar ocho tripulantes, entre los cuales figura algun oficial. El buque ha sido sometido a una rigurosimas cuarentenas.

—Los desórdenes de Irlanda producidos por el antagonismo entre católicos y protestantes han sido más graves de lo que se creia, y en ellos ha representado su papel el fanatismo, la plaga de la Irlanda como la Internacional lo es del continente. En Belfast, una de las ciudades comerciales mas importantes de Irlanda, las turbulencias continuaban el 17, habiendo habido verdaderos combates entre la policia y el pueblo. Un cuartel de la policia y muchas casas habian sido demolidas. Habian llegado nuevas tropas.

—La columna Macías encontró ayer en Castellfallat, a la faccion Castells, a la que puso en completa dispersion.

—El gobernador militar de Lérida dió ayer en dicha provincia una batida con tres columnas y el somaten, sin mas resultados que el haber cruzado algunos tiros con la faccion Torres, sin consecuencias. Hoy continuaba la batida.

—Un deber de imparcialidad nos obliga a decir que tenemos a la vista cartas y telegramas de hoy, de los cuales resulta que todavía no ha sido repuesto en la provincia de Granada

ninguno de los ayuntamientos que corresponden al distrito electoral de Guadix. Parece que el último medio a que se ha apelado para eludir la orden del Sr. Ruiz Zorrilla, ha sido a la desobediencia de los alcaldes interinos nombrados por el Sr. Añu. En gran responsabilidad incurrirán estos ante los tribunales, pero entre tanto, pasarán las elecciones, de las que ha tenido que retirarse el Sr. Alarcon.

—Paris, 19.—Se ignora fijamente el punto donde se encuentra D. Carlos.

Roma, 19.—Se asegura que el príncipe Humberto, despues de celebrados los ejercicios militares que deben verificarse en Italia, irá a España para visitar a su hermano el rey D. Amadeo.

A pesar de los rumores que han corrido, la salud de la princesa Margarita, esposa del príncipe Humberto, es excelente.

Trouville, 26.—El príncipe de Orloff ha comido hoy con el Sr. Thiers.

El presidente de la república ha recibido satisfactorias explicaciones acerca de la entrevista de Berlín, cuyos resultados son esencialmente pacíficos.

—El gobernador de Orense participó anoche al gobierno que habiendo tenido noticia de que en la aldea de Celma, partido de Ginzó, se reunian algunos carlistas procedentes de la disuelta partida de Suarez, dispuso que inmediatamente se dirigiesen hacia aquel punto fuerzas de la guardia civil, las cuales sorprendieron y cogieron presos a seis individuos. Además se apoderaron de algunos pertrechos de guerra, como cananas y escopetas, y además una cantidad insignificante de dinero.

—El marqués de Valdespina parece que ha salido de Biarritz con una comision secreta de D. Carlos, se cree que con direccion a las provincias Vascongadas.

—De mañana a pasado se publicará el decreto suspendiendo las elecciones de Cádiz, de acuerdo con el dictamen del consejo de Estado.

—Algun periódico dice que ha llegado a San Sebastian el Sr. Gambetta, y da ya cierta significacion a este viaje.

—El general Messina continuaba hoy enfermo de bastante cuidado.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION GOBIERNO

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 21. Consolidado, 27,00. Deuda del personal, 36,75. Bonos, 74,00. Acciones del Banco de España, 483,00.

Córdoba.

Trigo de 30 a 35. Cebada, de 23 a 25. Habas de 24 a 26. Garbanzos, de 80 a 90. Escaba de 44 a 46. Aceite en los molinos, a 38. Idem en la ciudad, de 38 a 40. Maiz a 46. Alberjonas a 32. Alpiste de 60 a 60. Carne de vaca a 12 cuartos libra. Id. de carnero a 30. Jabon blanco, a 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 34 a 47. Cebada de 24 a 26. Habas de 32 a 34. Aceite a 39 1/2.

Málaga.

Trigo de 46 a 58. Cebada de 22 a 25. Habas de 40 a 54. Aceite de 45 a 48.

Jerez.

Trigo de 40 a 53. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56.

Jaca.

Trigo de 41 a 45. Cebada de 21 a 24. Habas de 34 a 40. Aceite de 48 a 50.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las 12 y 14 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde, y a las once y 35 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche. Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana, doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 10 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 6 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 40 y 15 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este trense puede venir directamente de Cádiz.

El tercer sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 de la mañana, llegando a Málaga a las 12 de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 34 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Seccion de Bobadilla a Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 15 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 6 y 11 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 11 y 14 minutos de la mañana, y a las 10 y 51 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmez.

Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez a Almerchon y de Ciudad-Real a Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será a las once de la noche. La administracion, a cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12. Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurre el mismo. Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyos tres campanadas alternan por espacio de una hora con el volteo de una esquifa.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA.

Bujalance.—Francisco Bensala. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla.

POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA.

Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Ramba y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Ildefonso R. José Lopez.

POSADA DE LAS YERBAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé y Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Baena.—Andrés Rabadan. Villafraña.—Manuel Adamuz.

POSADA DEL POTRO.

Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Pasadero. Ramba.—Andrés Antonio Aguilera. Eoija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. Osuna.—Juan Garcia Villate.

PARADOR DEL TORO.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernán-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafraña.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado.

Vapores correos trasatlánticos de la Societé Generale de transports maritimes.

Para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fé.—El vapor correo francés de 3,000 toneladas, nombrado

SAVOIE.

saldrá fijamente de Gibraltar con la correspondencia pública y de oficio el 18 de agosto, admitiendo solamente pasajeros y haciendo la travesía en 23 dias.

Precios de pasaje en Cádiz.

Primera clase mara. 470 pta. Segunda 132 » Tercera 50 »

Consiguiario en Cádiz, plaza de Mina, número 7, D. Juan Buhigas.

Advertencia.—Los pasajeros serán transportados gratis a Gibraltar en buque de vapor. Se previene a los pasajeros que no desoiden tomar billetes, pues quedan pocas literas para el presente viaje.

Alcalde. . . 39 Fuentes. . . 39 Bioque. . . 39 Morales. . . 40 de Dios. . . 40

Suarez, cabrio . . . 24 tras. 24 Montoro, lanar. . . 25 Malato, cabrio . . . 25 unas rastras. . . 25 Fernandez, . . . 25

del Valle, id. . . 25 Casas, id. . . 25 Rodríguez, . . . 25

Anguita, id. . . 25 Avilan, id. . . 26 Suarez, lanar. . . 26 los registros . . . 26

limo.—Precios al peso en reses mayores y . . .

PAJARO.

sobre mis hombros, . . . regalada. mi libertad.

es, dulce ambrosia . . . aborrearás; . . . blandos halagos. mi libertad.

a de filigrana . . . tranquilidad; . . . a ha de agradarte. mi libertad.

entes de mis jardines . . . te halagarán; . . . tanta poesia. mi libertad.

aldas de puras flores . . . han de enlazar; . . . ayos aromas. mi libertad.

Soledad Márquez.

religioso.

Cristóbal y San León . . . Córdoba.

ULAR.—En la parro . . . alena, hermandad . . .

de novena a Ntra. Sra. . . en su ermita, al . . .

el solemne Triduo . . . de Maria Santísima . . . convento de la E . . . diez de la mañana . . . D. Francisco Morales . . . la tarde habrá Ros . . . os ejercicios. Su Div . . . estará manifesto p . . .

osá la Côte de Mar . . . imágen de Ntra. Sra . . . en San Agustin.

taáculos.

ERANO DEL GRA . . . PITAN.

hoy.—La zarzuela . . . del diablo.—La zar . . . Dazar de novias.— . . . 3 reales.

449 —

en su furor lanzóse . . . el conde; pero . . . un momento a Julia . . . erta por donde hab . . . ó la daga del band . . . olo, y lanzándose a . . . que le contempl . . . óle un golpe tan cer . . . ten tido.

en menos tiempo . . . en relatarlo, acudió . . . alia, que aunque deb . . . yada, volvió en el al . . .

mucho tiempo no . . . mocion mas que con . . .

primera impresion . . . vista par todas part . . . Hipólito por su ha . . .

mbre estremecido . . . acordó del infame . . . ubterraneo, y cuyo . . .

orason de angustia, . . .

Ministe

2006

Venta. A voluntad de su dueño se vende el cortijo de Peñuela...

Robinson. Zarzuela bufa en tres actos y en prosa, original de D. Rafael Garcia Santisteban...

Anuncio importante. To los que tengan derecho a Capellanías y deseen pedir la comutacion de rentas...

Enterados del Decreto de 12 de Agosto pasado, a nadie debe ocultarse que hoy más que nunca urge a todos los interesados...

Gabinete de consultas medicas y de enfermedades de los ojos.

Todos los dias excepto los festivos de siete a nueve de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Gratís para los pobres de solemnidad. Calle de Moreria, núm. 6.

Venta de pinos. En la hacienda de Monsergudo, conocida por lo de Armenta, se ha hecho un señalamiento...

El número de palos señalados, sus clases y precio para la venta, se hallan de manifiesto en la secretaría del Excmo. Señor Marqués de Valdeñores...

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 60 de la calle de Alcolea...

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de faldos tamaños y a los precios mas equitativos...

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas...

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba...

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romanesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Equiz y música de D. Cristóbal Audrid...

Guia del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes...

40 AÑOS DE EXISTENCIA CAPSULAS DE RAQUIN. Estracto de la relacion aprobada a la unanimidad por la Academia de medicina.

JARABE Y PASTILLAS DE BLAYN. Estos medicamentos de un gusto agradable adoptados con gran éxito...

LA FAMA CORDOBESA. Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases...

LICORES DEL PAIS. Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca...

LICORES SUPERFINOS. Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor...

VINOS ESTRANGEROS. Champagne, a 30 rs. la botella. Bermut, a 44 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau...

BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata...

LA LLAVE. Librería 16. En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camisas inglesas...

ALMACEN DE PIANOS Y MUSICA DE ANTONIO PEREZ Y CROZ. Calle del Liceo núm. 22. CORDOBA.

En este nuevo establecimiento que acaba de zbirse en esta capital, se ofrece al público un buen surtido de pianos...

Respecto a música hay métodos completos ó por partes de solfeo y piano, de todos los autores más célebres...

ALMACEN DE CRISTALERIA, LAMPISTERIA, PORCELANA DEL REINO Y ESTRANJERO, calle Llerados, esquina a la de Prim...

EL ORIENTE. En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de lunas en todas dimensiones...

En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de lunas en todas dimensiones, cuadros de moldura dorada...

Las cuatro barras de sangre. Novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Forma un tomo encuadernado en rústica...

La hofblondina. Célebres piloras del doctor alemán Hofblond, contra las enfermedades nerviosas...

Vinagre superior. Se vende en la calle del Mármol de Bañuelos número 4.

Venta de alamos. Por su basta pública que tendrá efecto el día 27 del presente mes de Agosto...

La Candela de S. Jaime, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del Diario...

JARABE FERRUGINOSO. De cortezas de naranjas y de casia amarga. De J. F. LAROSE, farmacéutico.

Segunda enseñanza. El establecimiento particular de segunda enseñanza, dirigido por el licenciado D. Tomás Miguel Crespo...

Venta ó arrendamiento. Se hace de la casa número 67, calle de Alcolea, apropiado para tienda...



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan. Gran surtido en camisas de bronce doradas. Idem en cunas y camas de hierro.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, Bergei calle de la Espartería número 28...

Libros de medicina, cirugía y farmacia. En la librería del DIARIO DE CORDOBA...

Patología general por Chomel. Tratado completo de cirugía ó de patología y clínica quirúrgicas por Chelins...

Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. Manual de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos.

Tratado elemental y práctico de Patología interna por A. Grisolle. Guía práctico de los partos, por Luciano Penard.

Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Trouseau, 4 tomos. Historia de la medicina desde su origen hasta el siglo XIX por D. Pablo Villanueva.

Formulario oficial y magistral internacional, que contiene mas de cuatro mil fórmulas, por Jennel. Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas...

Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Tardieu, en tele. Tratado de Anatomía topográfica médica quirúrgica por Petrequin.

Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. Higiene pública por Levy. Quimica general por Casares, 2 tomos.

COLEGIO CATORCENARIO DE S. BERNARDO EN GIBRALTAR. Dirigido por el Ilmo. Sr. Obispo de Ambrósio, Vicario Apostólico de Gibraltar...

Uno de los objetos principales de este Colegio es el de proporcionar a los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas...

Núm. Sec... Las clas... yantes, qu... Nacional... der a la ges... teccion y s... imperiosa... tran de iot... administra... que para es... Con este... Asociacion... presupuesto... sociedad qu... ciada cont... y la cual e... siguientes... «No hac... doctoras cu... además ca... movimient... vigoroso, d... derecho; de... buscar el r... ben estudi... y presenta... cías. «Una as... sivamente... parte activ... por el sabe... ciero, del e... interés del... del comer... trionismo ó... que se con... ciencia y t... debe cond... serie de sol... justas, con... Bien pro... daron tan... la comision... efecto en l... decia al po... ro. «Hemo... cuyo ampa... piedad pro... times inter... ya mas qu... oho honro... no han q... mezuinas... partido. E... formacion... preciso qu... siempre a... cios, se pr... ta tambie... imaginario... butos. Y on... de esta aso... modificaci... por arbitri... Desde a... voces. Sin dud... vencido a... busca de e... En medi... una mirad... en la roca... estrecha. Resuelt... a riesgo d... Felizme... chando y... Entonces... otra gruta... fondo habi... Dirigióse... mente, y... contróse e... nada débil... na que fit... una roca. «Entonce... Luovo que... —Inad... verna. En